

## ¿TE ACUERDAS DE...?

Si quieres que tus fotos antiguas aparezcan en esta sección envíalas a [santiago@elcorreogallego.es](mailto:santiago@elcorreogallego.es)

## ...Cuando los abogados se encerraron en el pazo de Amarante para impedir la supresión de un juzgado

En el año 1989 los abogados y procuradores de Santiago protagonizaron un sonado encierro en los juzgados, que por aquel entonces tenían su sede en el pazo de Amarante. Protestaban por la decisión del Ministerio de Justicia de suprimir el juzgado de Primera Instancia e Instrucción nº 3 de Santiago. Al final, y tan solo después de una noche encerrados a cal y canto en el pazo de Amarante, consiguieron su reivindicación. La historia demuestra, una vez más, que en el ámbito judicial, Compostela siempre ha tenido que pelear muy duro para conseguir juzgados en la capital gallega. Así, hoy en día, los abogados santiagueses siguen luchando para que la ciudad cuente con más salas de lo social, muy necesarias debido a la sobrecarga de trabajo que sufren los juzgados.



Encierro de abogados y procuradores en los juzgados del pazo de Amarante en el año 1989. Foto: Xoamma Porto

## EL TESTIMONIO

**Evaristo Nogueira**  
Abogado



**“LE FUI A LLEVAR LA CENA A MI PADRE, QUE ERA EL DECANO”**

“Todavía no era abogado, estaba terminando la carrera de Derecho, pero recuerdo perfectamente el encierro porque fui a llevarle la cena a mi padre, que en esa época era el decano del Colegio de Abogados de Santiago”, recuerda Evaristo Nogueira.

El letrado compostelano explica que el encierro duró una noche, “porque el que era alcalde en esa época, Xerardo Estévez, acudió al pazo de Amarante para solidarizarse con los abogados y no retiraron el juzgado”, indicó.

“Al día siguiente de que se realizase el encierro vino el secretario de Justicia y fue a comer con Xerardo y con mi padre, y se solucionó el problema”, comenta Nogueira. Cerca de 200 abogados y letrados apoyaron la protesta con el decano al frente.

## HACE 25 AÑOS 1993

### En libertad

Inspectores del recientemente creado Grume (Grupo de Menores) de la Policía Judicial de Vigo, detuvieron (para dejar posteriormente en libertad, ante la falta de evidencias y lo equívoco del caso) a **Valeriano F.M.**, pensionista, de 56 años de edad, natural de Vigo y vecino de Beade, quien estaba ofreciendo públicamente su nieta recién nacida. Los padres de la pequeña, consumidores habituales de drogas, no quieren hacerse cargo de su cuidado.

### Celulosas

El conselleiro de Industria, **Juan Fernández**, anunció que está en marcha y en plena vigencia el proyecto para ubicar en Galicia dos plantas de papel antes del

2000. Según las previsiones de la Xunta, la planta del sur de Galicia podría instalarse de 1995 a 1997 y la del norte, entre el año 98 y el 2000.

### Paro en el Hostal

Los trabajadores del Hostal de los Reyes Católicos irán a la huelga mañana y el domingo. La red de Paradores de Turismo considera que la huelga convocada por los sindicatos es una desmesurada reivindicación salarial y otras mejoras sociales que suponen un coste que la empresa no puede asumir.

### El Camino

Representantes de Icomos (Consejo internacional para la defensa de los monumentos y parajes histórico-artísticos) recorrieron la pasada semana el Camino de Santiago para realizar un informe sobre el estado de la ruta que sirva como base para proponer su declaración como Patrimonio de la Humanidad. Según el conselleiro

## Retoman la línea dura contra el plan peatonalizador



La coordinadora de ciudadanos del casco antiguo retoma su “línea dura”, como ellos mismos la definen. El próximo día 19 se manifestarán ante el Ayuntamiento solicitando la dimisión del alcalde y su equipo de gobierno. Este colectivo apoya la postura de las asociaciones Acotes, Asuca y Compostela Monumental de romper las negociaciones y suscribe sus demandas.

de Cultura, **Daniel Barata**, los problemas no parecen estar tanto en la configuración de la vía, ni en su estado de conservación, sino en las dificultades jurídicas que entraña este nuevo tipo de expediente.

### Turismo

El Ayuntamiento ultima preparativos para hacer cara a la afluencia de visitantes durante la Semana Santa. Se calcula que medio millón de turista visitaron Santiago desde principios de año. El edil encargado, **Baqueiro Canabal**, adelantaba ayer las acciones previstas para próximas fechas, entre las que se encuentran la entrada en funcionamiento del servicio de voluntarios, el acondicionamiento de zonas de recreo y la publicación de un folleto.

### Inversiones

El Plan de Costas del MOP prevé actuaciones en 28 playas de Galicia, que se iniciarán en 1993. La inversión prevista es de 9.085 millones de pesetas.

## HACE 50 AÑOS 1968

### Enlace matrimonial

En la iglesia de Santa Susana se celebró el pasado domingo el enlace matrimonial de la encantadora señorita **Inés Miranda Martínez**, maestra nacional y puericultora, con don **Juan Bautista García Lemiña**, gestor administrativo y maestro nacional, ambos pertenecientes a familias de Santiago y Santa Eugenia de Ribeira.

### Caja de Ahorros

Se encuentra en Madrid el presidente del Consejo de Administración de la Caja de Ahorros de Santiago, don **Manuel Lucas Álvarez**; el director, don **Manuel Lago Aller**, y el director adjunto, don **Juan José Hernández**. El motivo del viaje es la reunión de presidentes de consejo y directores de Cajas de Ahorros de España.